



EL INFORME ASEBIO REFLEJA **DOS DÉCADAS DE CRECIMIENTO** DEL SECTOR 'BIOTECH' ESPAÑOL

La próxima edición de este documento de referencia para la industria se presentará el 30 de junio en el ICEX en Madrid.



Raquel Álvarez, responsable de Estadísticas e Inteligencia de AseBio

Si no hay dato, no hay causa. Por eso nació el Informe AseBio en el año 2000 que refleja toda la información en torno al sector biotecnológico español. El primer Informe nació junto con la creación de la propia Asociación Española de Bioempresas (AseBio). Había una clara necesidad de saber qué estaba ocurriendo en nuestro país en biotecnología. Pero, también era importante para darlo a conocer y para que los medios empezaran a hablar del trabajo de unas 50 empresas que formaban el sector en aquella época.

Desde entonces la asociación, junto al sector, ha cambiado y crecido mucho. De 50 hemos pasado a 800 empresas biotecnológicas en España. De la misma forma, en AseBio comenzamos con tan solo 25 socios fundadores y hoy rozamos los 300. El informe nos ha acompañado desde el minuto uno y a lo largo de más de veinte años a crear el relato de una industria innovadora que protege la salud de las personas y la del planeta.

Para conseguir sacar adelante un trabajo como este, hacen falta seis meses. En cuanto acaba el año, comienza

el trabajo de recopilación de todo lo que ha ocurrido en el sector y, en verano del siguiente año, sale a la luz dando forma a un libro de más de 160 páginas.

FUENTES DE CONFIANZA

Las fuentes que utilizamos son esencialmente dos. La primera es la información de nuestros propios socios. A ellos, les pedimos a través de una serie de cuestionarios que nos cuenten qué es lo que han hecho en materia de biotecnología, qué productos han lanzado al mercado, cuántas publicaciones científicas han hecho, con quién han cerrado acuerdos o alianzas, y también les pedimos que opinen sobre qué factores consideran más positivos o negativos para el sector.

La otra fuente, son todos los colaboradores con los que contamos cada año: desde el Instituto Nacional de Estadística, al Centro de predicciones económicas, la FECYT, COTEC, Ascri, CDTI, Enisa, el propio Ministerio de Ciencia e Innovación, Clarke y Modet, el Parque Científico de Madrid, los fondos de capital riesgo en 'biotech' y las consejerías relacionadas con la innovación de las 17 Comunidades Autónomas.

Entre nuestros socios y todas estas instituciones, son más de 300 las entidades que colaboran cada año en su elaboración. Coordinar y dar sentido a toda esta información puede ser un "encaje de bolillos".

UN DOCUMENTO DE REFERENCIA CON O SIN PANDEMIA

El informe es sin duda la publicación de referencia para la biotecnología española. Siempre ha sido el documento al que acudir para cualquier persona que quisiera conocer el sector, pero vemos en los últimos años, que se trata de un documento que también está considerado por instituciones públicas nacionales a la par que por entidades fuera de nuestras fronteras.

Además, aunque lo publicamos al inicio de cada verano, a lo largo de todo el año, sigue apareciendo en los medios, en publicaciones de entidades amigas y de empresas y lo seguimos utilizando desde AseBio para



'El informe es sin duda la publicación de referencia para la biotecnología española'

reforzar nuestros mensajes. Es esencial que continuemos generando este contenido porque nos sirve para mediar cómo evoluciona el sector año tras año. En definitiva, el dato se actualiza; nunca muere.

De todos ellos, el Informe AseBio 2019 es el que más nos ha marcado por dos motivos. Se hizo una transformación

radical de su narrativa, formato, contenido, estructura y, sobre todo, de su imagen. El documento se elaboró entre enero y junio de 2020, el año en el que comenzó la pandemia causada por la COVID-19. Trabajamos durante tres meses sin ir a la oficina y por eso, podemos decir que lo hicimos literalmente "desde nuestras casas".

UN 2022 PARA UN CRECIMIENTO SOSTENIBLE

Este año es especial para nosotros. Continuaremos en la misma línea editorial que los dos años anteriores, pero en esta ocasión, consolidaremos nuestro relato sobre porque la biotecnología es tan importante para cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que marcan un nuevo modelo de crecimiento sostenible y resiliente.

Con esto, queremos seguir demostrando que la biotecnología es una industria que no solo genera empleo y contribuye a la economía, sino que también desarrolla innovaciones a veces sorprendentes que nos ayudan a todos, tanto a cuidar y proteger nuestra salud, como a cuidar y también proteger a nuestro planeta. Nuestra industria tiene un impacto en 13 de los 17 ODS y todos nuestros socios ponen su granito de arena, cada día, para cumplir con esta agenda global que necesita de la colaboración de todos nosotros.

Para concluir, me gustaría contestar a una pregunta que me hicieron hace poco. ¿Si tuvieses tres palabras para describir al Informe AseBio, qué dirías? En primer lugar, el informe es un referente porque cada año muchos esperan su publicación. También es consistente porque, con este año, tendremos 22 años de relato sobre la biotecnología española. Y tercero, es un escaparate porque es un espacio donde mostramos al sector biotecnológico español unido y en pleno auge y donde las compañías biotecnológicas pueden mostrar y dar a conocer lo que hacen ●